

HERALDO DE ZAMORA

Siglo II. Año XXI.

Diario de información, político e independiente

Franqueo concertado.

Número suelto, 5 céntimos.

Últimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero.

Número 5.878

Subscripción Capital, a mes. 1,00
revistas, trimestre. 3,50
Pago Portugal Id. 4,50
anticipado (República Argentina año \$ 20 m. n.)
para el anterior no se calculan suscripciones por menor de un año

Las grandes injusticias y los desvailes sociales se revindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX, la pluma vence a la espada.

AUTOMÓVILES DE ALQUILER Garage Moderno.

Montado con todos los adelantos que esta industria requiere. Talleres de reparaciones con personal competente. Neumáticos. Gasolinas. Aceites. Grasas y toda clase de accesorios.
Ronda de San Pablo.—Zamora

Postales de Zamora.

Nueva colección con 33 vistas de la capital, 2 pesetas
Bloc Postal de 22 vistas y monumentos artísticos de Zamora y su provincia, 1,50 pesetas.

Semana Santa colección completa compuesta de 25 pasos, 1,50 pesetas

García Hermanos, Santa Clara 2, Zamora.

HISTOCENO (Neclina-Arrhenal) A. Llopis

Aislado en todos los DISPENSARIOS, SANATORIOS y CLÍNICAS PAR-
TICULARES.

Recomendado por la CLASE MÉDICA en general en el tratamiento de la

Tuberculosis.—Anemia.

Diabetes.—Estados consumativos

Cuquecia palúdica

Es el único medicamento que estimula y regenera el organismo enfermo y debilitado por enfermedades o abusos.

A. LLOPIS, Rosales, 8, MADRID

Desde Madrid.

Presentación de Tallaví. "Ojelo,"

Psicólogo profundísimo, soñador de prodigiosas fantasías, pensador de altos vuelos y genial dramaturgo, William Shakespeare creó una porción de series simbólicas, abstractas, si se quiere irrealizables, pero por lo mismo de enormes dificultades interpretativas.

Hamlet, Ocio, Romeo, son hermanos son engendros de una imaginación exaltada de compleja y contumaz moralidad, encontrados dentro de sí mismos, encierran un estado de espíritu particular o representan un momento de locura. Hamlet loco, puade ser Shakespeare mismo, como puede ser Ocio o Romeo; son hijos estos tres personajes de un genio, y sólamente otro que pueda comprenderlos, asimilarnos, en una palabra, aquilar su temperamento artístico inquietudamente, dislocar el personaje que va a representar y adaptarle su suyo, haciendo abstracto de él para vivir la tragedia pura de dar la sensación de vida ensordecida cualquiera de esos tres hermanos, muertos de no saber expresar con acierto sus contradicciones ciuidades.

Ojelo, es bueno, leal, amante, rencoroso, temible, apasionado, brutal, cada una de sus cualidades depende exclusivamente del momento que vive y es tal

la complejidad de su espíritu que desconcierta al actor impidiéndole estudiar con acierto su intrincada psicología.

José Tallaví ha hecho un estudio maravilloso del Ojelo—como de cuyos personajes interpreta—tiene momentos en que está insuperable de exactitud, en que, dueño absoluto de la escena desenroscada en ella toda la complicidad maravilla de sus pasiones y aparece en toda la sublime grandeza el vengador, pero en otras ocasiones vemos vacilar, dudar, acertando siempre con el ademán, pero no expresando con justicia la frase. Ojelo, en Tallaví es acaso más humano pero no es el que creó su autor, como lo fué Novello, ni Zucconi, ni Talma, ni Morano, ni ninguno de los intérpretes suyos.

Tallaví es el mejor Hamlet que se ha conocido—y conste que hemos visto a Tuhillier a Zucconi y tenemos muy autorizadas referencias de Morano, Novello, Talma, y demás príncipes dinamarqueses de primera fila—pero Ojelo no encuentra en él su intérprete ideal.

La refutación de Ojelo que nos dió a conocer anoché es desdichadísima e irrespetuosamente arbitraria, indigna de estos hermanos, muertos de no saber expresar con acierto sus contradicciones ciuidades.

Maria Gamez h'zo una Desdémona irreprochable arrancando nutritos y frenéticos aplausos, lo mismo que el actor que interpretó el Yago—no recordamos su nombre—que lo hizo con gran fortuna.

Viernes 8 de Octubre de 1915

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, SANTA CLARA, ES.

TELÉFONO NUEVO, 5-4

Digno de elogio es el rasgo de Tallaví presentándose con Ojelo obra poco conocida del público madrileño—como tragedia—y seguramente las ovaciones escuchadas le harán comprender que los genios lo son hasta cuando se equivocan.

Y él no se equivocó más que a medias.

Ramón María Moreno.

Septiembre 1915.

LOS EXCEDENTES DEL DICE

Para dar cumplimiento a la Real orden del 2 del actual, respecto a la incorporación a filas de los reclutas del cupo de instrucción de 1912 y los que forman parte del mismo de los reemplazos anteriores, el capitán general de la región se ha servido disponer lo siguiente:

1º Para cuanto se refiere al llamamiento, vestuario e instrucción de los reclutas que se incorporan, se tendrá en cuenta las órdenes e instrucciones dadas por la Capitanía, coa motivo de la permanencia en filas de los reclutas del cupo de instrucción de los años 1913 y 1914.

2º El presente llamamiento afecta a los reclutas citados en la orden general de 1º de Abril de 1913, con la variación de los que por órdenes especiales, ya circuladas, son baja en los regimientos de Caballería, Fárcas y Abusas, y alta en el de Infantería del Príncipe.

3º Los reclutas del regimiento de Infantería del Príncipe serán instruidos en las plazas de Oviedo y Gijón, y los de Caballería de Abusas, en Salamanca y Medina, por mitad en cada una de las plazas citadas, y los de los Cuerpos restantes, en el puesto en que residan las plazas mayores de los mismos.

4º Dada la época en que han de permanecer en filas los individuos a quienes afecta esta orden, se les facilitará traje de paño a ser posible.

BENAVENTANAS

Querido director: Hoy el mercado estuvo bastante coacurrido, por lo tanto fueron muchas las transacciones en cereales y legumbres, pero en el cuadro vacuno y lanar, sin duda por la elevación de precios no se hicieron tantas como en el anterior mercado.

Los precios en este día, fueron:

CEREALES Y LEGUMBRES

Trigo a 54 reales fanega y a 55 las 94 libras; cevada a 28, centeno a 38, garbanzos desde 140 a 180, alubias a 110 y 114, habas caballar a 32, muiscas a 40, alverjas a 36 y algarrobos a 40.

HARINAS Y SALVADOS

Los 100 kilos lúmen 1 a 47 pesetas, número 2 a 44, tercerno, saco, a 25, cuato, saco, a 19, comidilla, saco, a 15 y salvado gordo a 15 el saco.

AL DE TALL

Harina de primera a 5,45 pesetas arroba, de segunda a 5,20, de tercera a 2,90, de cuarto a 2,20, comidilla y gordo a 1,75 pesetas arroba.

DESPERDICIOS

Triguillo a 6 pesetas fanega, gérmenes a 6, alvarjones a 6 y polvos a 1,25.

CASA EDITORIAL SOPENA

169

oponerse a que pretendiese la mano de Lucía Verdier, y podría, sin que nadie me tratara de presuntuoso, aspirar a ser su esposo.

»El señor de Maugiron no parecía extrañarse de mi silencio, y me miraba sonriendo.

»Cuando me repuse de mi emoción, pude manifestar a mi interlocutor que aceptaba con el mayor agrado el secreto. Añadi que le rogaba guardase el secreto para con el señor Verdier y su hija, a los que yo mismo quería enterar de mi resolución.

»Así me lo prometió.

»Ahora recuerdo—dijo enseguida;—el señor Verdier tiene una hija: ¿es bonita?

»—La señorita Lucía es encantadora.

»Y sentí al contestar a su pregunta, que el rubor cubría mi rostro.

»—¿Por qué os ruborizáis? ¿Amáis a la hija de vuestro principal? Eso es corriente. Vos sois pobre y ella será rica. Esto abre un profundo abismo entre los dos; pero no dudo que vuestra nueva posición arrojará pronto un puente sobre ese abismo. Habré contribuido a labrar la felicidad de dos personas, al par que hago un buen negocio. Las relaciones que voy a establecer con la casa Verdier, me permitirán indudablemente cierto ascendiente sobre el padre de Lucía, y prome-

GANADO

Reses de labor, desde 1.300 a 2.000 reales cabeza, vaca encajada a 80 reales arroba, ternera a 82 y 84, ovejas gallegas a 35 y 38 reales uva, del país a 50 y 66, carneros vallecos de 40 a 46, del país, de 60 a 80, castores de 60 a 70, cabrones a 63 reales arroba, lechones desde 80 a 140, campanos desde 220 a 240.

Se vendieron: 133 reses vacunas mayores, 18 terneras, 25 cabrones, 25 campanos, 118 lechones, 550 cabras de ganado lanar y cabrío y 40 caballerías.

Como se acerca el tiempo de las elecciones para concejales, ya se empiezan a lanzar nombres y a formar caballas y comitentes, dándose por muy cierto que como independentista presentará su candidatura el inteligente industrial don Tiburcio San Segundo, al cual le deseamos obtenga en la votación un verdadero triunfo.

Se encuentra ya hace días de propaganda de Seguro de Aboso el culto inspector de la Mutual Franco-Latina, nuestro amigo don Francisco Marco, el cual llega ya a una cifra de inscripciones importantísima.

La acompaña don Casio Rodríguez, que ha sido nombrado representante de tan importante Compañía.

Coa toda felicidad ha dado a luz una preciosísima niña la esposa de nuestro querido y particular amigo don Fernando Arias Muñoz, culto e inteligente farmacéutico de esta villa.

Tanto a los padres como a la recién nacida, les deseamos largos años de vida y prosperidad.

Nuestra más cordial enhorabuena, haicienda extensiva a los abuelos don Manuel Madrid y doña Isocencia Muñoz.

El Corresponsal.
Benavente 7-X-915.

PRODÓSTICO DEL TIEMPO

Steljoon hace las siguientes predicciones para los días que restan de la actual quincena:

Empieza a modificarse el régimen meteorológico el viernes 8, porque las depresiones indicadas del Atlántico se aproximan a Portugal y al Estrecho. Ocasionalmente algunas lluvias o tormentas en nuestras regiones, especialmente desde Andalucía y S. de Portugal al centro, con vientos.

El sábado 9, adquirirá mayor intensidad las citadas depresiones, las cuales penetrarán en la Península, pasando sus núcleos por nuestro NO. y por entre Andalucía y mar Ibérico. Se perturbará más el estado atmósferico en nuestras regiones, desarrancándose lluvias y tormentas, particularmente desde Andalucía y Levante al centro y en el NO. con vientos.

El domingo 10, se hallarán en la bahía de Vizcaya y en los parajes de Baleares, respectivamente. Cambiará el régimen meteorológico, produciéndose lluvias y tormentas en la Península, principalmente en el NO. con vientos.

Varzando en dirección SO.-NO. los núcleos de las antedichas depresiones se hallarán, el domingo 10, en la bahía de Vizcaya y en los parajes de Baleares, respectivamente. Cambiará el régimen meteorológico, produciéndose lluvias y tormentas en la Península, principalmente en el NO. con vientos.

General francés de Laugle de Cay, que mandó uno de los cuerpos de ejército que forman parte en la actual ofensiva.

mentre desde el Cantábrico y Centro al NE. con vientos. Descenso de temperaturas.

Mejorará la situación el lunes 11 porque se apartará por el Canal de la Mancha y por Córcega las depresiones mencionadas, las cuales todavía ocasionalmente algunos chubascos y tormentas en la mitad oriental, especialmente en el N. y NO. con vientos de entre SO. y NO. Se acentuará el descenso de temperaturas.

Del 12 al 13, situará en el mar del Norte un centro borrasco que formará mínimos secundarios en el Cantábrico y en el Mediterráneo superior. Dominará el buen tiempo en la Península, pues solamente se refinará un tanto en el N. y región pirenaica la acción de plazas; obras que se escuchan sin dificultad y se aplauden sin esfuerzo alguno de inteligencia.

Dios haya dado la gran gloria al maestro Usandizaga.

J. Gómez Crespo.

IMPRESIONES DE LA LUCHA

Los telegramas de Gracia recibidos ayer tarde anuncian que después de una conferencia celebrada por el rey Constantino con los ex presidentes del Consejo se ha quedado solucionada la crisis, acordándose formar un Gobierno de coalición bajo la presidencia de Zaitzis, que se encargará también de la cartera de Negocios Extranjeros, y en el que entrará Gunaris. El Rey ha recibido al ministro inglés, Sir F. Elliot, conferenciando extensamente con él.

El parte oficial ruso de ayer tarde registra violentos combates en la región del Dniéper; en el frente de Dwinsk, sobre todo, el cañoneo no cesa ni de día ni de noche. Los rusos han obtenido algunas ventajas entre el Dniéper y el Volga y al Sur del Prípiet, rechazando ataques en ambos. En el frente del Cáucaso también se combate, atacando los turcos y siendo rechazados en algunos puntos.

En Francia han atacado los alemanes; pero han sido rechazados, según el comunicado francés, lo mismo en el Arco que en Champagne y Lorena. En los sectores del Aisne y el Somme ha habido cañones.

Información mercantil

Cotización del día.

En Zamora:

En los almacenes se cotiza el trigo a 54 reales las 94 libras.—Pesetas 30,65 los 100 kilos.

Al detail, a 55.

En Valladolid:

Mercado del Canal.—La entrada ha sido de 800 fardos de trigo, que se pagaron a 57,25 y 57,50 reales una.—Equivalente a 33,10 y 33,24 pesetas los 100 kilos.

Mercado del Arco.—La entrada ha sido de 750 fardos a 57,25, 57,50 y 58 reales.—Pesetas 33,10 33,24 y 33,53 los 100 kilos.

Tendencia firme.

En Barcelona se vendió trigo procedente de Valladolid y Nava del Rey a 58,50 reales fanega.—Pesetas 33,82 los 100 kilos; de Palencia a 58,25.—Pesetas 33,67; de Salamanca y Peñafiel superior

172 FOLLETIN DE HERALDO DE ZAMORA

Andrés de Villiers, confirmando la regla por la excepción, no había exagerado ni la belleza ni la gracia encantadora de Lucía Verdier.

Nada puede imaginarse de tan seductor como la joven, entrando al día siguiente por la mañana en el escritorio.

Un sencillo vestido de muselina blanca con rayas de azul pálido, dibujaba su talle flexible y las líneas de sus hombros y seno.

HERMES PATO en Benavente.

Permanecerá en dicha ciudad desde el 10 al 15 de este mes haciendo todos los trabajos fotográficos que se le encarguen. Ampliaciones—Reproducciones—Retratos artísticos. Los encargos se reciben en el Hotel Mercantil. Se retrata a domicilio
Hermes Pato, Santa Clara 6 Zamora, y en Benavente, Hotel Mercantil

a 58.—Pesetas 33,53; y de Valdepeñas a 57,50 y 57,75.—Pesetas 33,24 y 33,38.

Han llegado 38 vagones de trigo, 2 de harina, 1 de cebada, y 2 de arroz.

SANABRESAS

AURORA SASTRE

A la temprana edad de veinticinco años, ha dejado de existir en esta villa la virtuosa joven Aurora Sastre del Ce-

Bajo la dolorosa impresión que la muerte de tan entrañable amiga ha llevado a nuestra alma, escribimos estas líneas, en las que bien quisiéramos poner todo el amargo pesar que su prematuro fin nos ha producido...

Era buena, caritativa, virtuosa... En su espíritu, nido de inseparables bondades, jamás hallaron cabida otros sentimientos que esos preciados dones, paternales de los elegidos, que al cristalizar sus benditas acciones prenden en el corazón esos divinos afectos de inmarcesible amor, lazo espiritual de las almas.

Por eso, al dejar para siempre este mundo y en alas de la Virgen remontarse a la Gloria, en todos ha dejado el imperecedero recuerdo de sus excesos méritos, entre los en el triste sentimiento producido por su eterna ausencia. ¡Pobre Aurora! Corazón abierto a todo sentimiento de bondad, dejó como indeleble huella de su tránsito por la vida ese algo exclusivo de los hermosos y los santos: Una memoria por todos querida y bendecida por todos. ¡Duerma en paz!

E. M.
Puebla de Sanabria 5-X-915.

Para las señoras

Del 10 al 12 del actual se expondrá en la Camisería-perfumería Bécadas una magnífica colección de las últimas novedades para invierno en confecciones para señoras y niñas.

Estas pertenecen a una importante casa de París con sucursales en Madrid y Barcelona, siendo la estancia en esta plaza de echo días y presentándose como queda dicho, exclusivamente artículos nuevos en todos los precios. Sobresale entre estos artículos, una gran colección de abrigos de gran moda para señoras, de 30 pesetas en adelante y de fiesta y pieles desde 150 pesetas.

Es notable también el surtido de Peñistera, trajes de fantasía, cortes de trabajo de los clásicos y ropa blanca.

Oportunamente se anunciará el primer día de exposición,

Camisería-Perfumería Bécadas, Santa Clara 8.

LA GACETA

En este periódico oficial se publica hoy una disposición anunciando que ha quedado abierto a la navegación el mar del Norte.

Publica también otra disposición autorizando a los Rectores de las Universi-

en Benavente.

Permanecerá en dicha ciudad desde el 10 al 15 de este mes haciendo todos los trabajos fotográficos que se le encarguen. Ampliaciones—Reproducciones—Retratos artísticos. Los encargos se reciben en el Hotel Mercantil. Se retrata a domicilio
Hermes Pato, Santa Clara 6 Zamora, y en Benavente, Hotel Mercantil

sidades para que dé permiso a los católicos que lo deseen para asistir al Congreso de las Ciencias que se celebrará el día 17 en Valladolid.

Se inserta en dicho periódico oficial el programa para el ingreso en la Escuela de Mantes.

Se publican las plazas de Inspectores de Primera Enseñanza que han de preverse por oposición.

Para HERALDO DE ZAMORA

Menudecias

Del momento.

Bulgaria y Grecia siguen neutrales; sus constituciones liberales un poco más de relaciones, que entre Alijucemias y Romanes y don Melquideas el «transformista», que no lo pierda, lector, de vista, — si bien hay ciertas «afinidades» tampoco faltan «clases a lvedades»... La unión, señores, por el momento, más bien parece cosa de cuenta...

II

En este último mes de desastre los rusos, lector, han cogido «cien mil prisioneros». ¡No es cosa menor!...

Si prosiguen así algunos meses, como es natural, de seguro que no habrá ninguno «del frente Oriental».

Y a los rusos, de nuevo, a sus casas veremoslos ir, pues no habrá un eximido en Oriente a quien combatir...

Emilio Mato.



General De Marchua que manda los batallones alpinos franceses que operan en los Vosgos — y en Alsacia : —

Libros y Periódicos

Resulta de gran interés la crónica de la guerra que publica *Hojas Selectas* en su número íntimo que corresponde al mes de Octubre. Averiguado el texto de dicha crónica con multitud de grabados y varios mapas, puede seguirse en ella perfectamente el curso de la terrible contienda en los diferentes teatros de

operaciones. Los demás trabajos que integran el sumario de tan excelente revista, son digno de la atención del lector, especialmente los siguientes:

A orillas del Ebro, por Julio Heyos, con grabados. — Jacobo Boyer, con grabados. — Abechamet y Zoraida, Narración histórica, por J. López de Flores, con dibujos de J. Segrelles. — El primer baile de fantasía, por Victor M. Rendón con dibujos J. Pey. — La vida en las trincheras, con grabados. — Los Baños del Ica, mística, por Edgardo Garrido Martínez, con grabados. — Publica además una nutritiva sección de actualidades y modas, con una nota cómica de T. Gasco y otra política de Ricardo Obispo.

MODES DE LA CASA

Madame Luisón.

279, Rue St. Honoré (opres la Rue Royale) PARÍS.

Muy señora mía:

Tengo el gusto de comunicar a usted que el día 11 pasará por esa localidad, llevando un variadísimo y elegante surtidio en sombreros de señora y niños.

Experimentará una verdadera satisfacción al ser distinguida con su visita y encargos en el Hotel Antonio, en la persuasión de que habrá de quedar altamente complacida.

Suya afectuosa s. s.

G. L.

Sólo por tres días.

OTICIAS GENERALES.

Pasado mañana hará su entrada en Plasencia el Ilustrísimo señor don Angel Reguera, obispo de aquella diócesis plasenciana.

Mañana en el tren de la una de la tarde pasará su Ilustrísima por esta estación en compañía de sus familiares y amigos, invitados a la ceremonia del domingo.

Solo no le recordándoles puede usted permanecer sin ser fiura y acérquese comodamente de los Cafés Tostados de El Melón de Café.

En Venialba ha sido detenido por la autoridad el ganado lanar que sin la autorización competente trasladaba a otro punto su dueño, don Valeriano Mateos, vecino de Plasencia.

En el último Consejo de ministros y refiriéndose a la neutralidad, dijo Dato: «No debemos meternos en camisa de once varas» y los ministros contestaron a coro:

«En camisa de once varas no, pero en las de la Camisería Inglesa, sí, por ser las económicas el gante y duraderas». Santa Clara 23, Zamora.

Hemos tenido el gusto de asistir en esta capital al estudiioso juicio de Gallegos del Pan, Gaspar Gómez.

Hoy es necesario para que una empresa cualquiera de un rendimiento regular, atenderá mucho y esto motiva grandes gastos de energía, que si no se reponen con prontitud, vienen seguidamente las enfermedades, por esto es necesario太后ise todos los dientes de cada comida con 15 a 20 gotas de Hipódromo.

Pasado mañana domingo se celebrará en el pueblo de Arceasillas la tradicional fiesta del Ofertorio, que revestirá este año extraordinaria solemnidad, a juzgar por los preparativos que se llevan a cabo.

Venta de uvas. Se venden 25.000 kilos de negras y verdeja superior 15.000 en término de Carrascal y el resto en Molacillas.

Para tratar, con María Hernández, Avenida de la Feria, número 4 Zamora.

El director del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII ha enviado

la mañana de ayer una circular a las autoridades sanitarias de la provincia.

Ha vuelto loca a la señora Blanchet, que

no cesa de decir que es el hombre más elegante que ha visto en la vida.

Lucía no participa de ese exagerado entusiasmo, pero advierte que oye con gusto a mi protector y no se cansa de admirar el entusiasmo con que defiende los intereses de la Compañía que representa. Dice que la galantería nada tiene que ver con los negocios, y que no se debe pensar en la influencia de unos ojos bonitos cuando se va a firmar una escritura, que puede representar muchos millones.

Lucía, por amor propio, no quiere ceder; y comprador y vendedora se hallan hoy tan lejos de entenderse como el primer día.

En breve regresará a París el señor Verdier, y entonces el asunto tendrá fácil solución.

El señor Maugiron ha estado esta mañana en el almacén. Solo me ha dicho algunas palabras, pero han sido bastantes para hacerme aumentar mis esperanzas.

La solución se acerca. El resultado será favorable.

Ya conoces con exactitud el estado del corazón de tu hijo, y comprenderás que, si

el señor gobernador civil 50 wials de linfa vacuna para atender a los pedidos que hagan los alcaldes.

HALLAZGO

La persona que haya extraviado un sobre ceñido, puede recogerlo en el comercio zapatería de Leocadio P. González, El Fénix, Plaza Mayor 18 y 19 Zamora.

El juzgado de instrucción se ha perseguido esta tarde en la cárcel para recoger la indagatoria al detenido Francisco Roldán R. fijo, autor de la muerte de Manuel Martín Vizán.

Tenemos entendido que señor juez le participó el resultado de procedimiento y prisión sin fianza.

Artefactos Todas las molestias de la gata, reumá, arraíllas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., desaparecen con el uso de «Perezina Dr. Gras». Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Por el Rectorado de Salamanca ha sido nombrada maestra interina de Coso, doña Carmen Domínguez Castro.

PERDIDA

La persona que haya encontrado un portamonedas de plata, da caballero, contenido una onza de oro, una moneda de oro de cinco euros, una sortija de oro con brillantes, un billete de 50 pesetas y varias monedas de peseta y lo entregue en esta Redacción, será gratificado con esplendor.

Se extravió el domingo en la carroza de Zamora a Madridanos.

En virtud de consulta hecha por el Rectorado de Salamanca a la Dirección general de Primera Enseñanza, se ha resuelto que toda escuela servida por maestro o maestra, con la dotación anual de 1.000 pesetas, al quedar vacante corresponde anunciar su provisión por concurso general de traslado.

Por haber cumplido la edad reglamentaria ha pasado a situación de retiro el comandante sargento mayor de la plaza de Valladolid, don Luis Parraño de la Fuente, estimado paisano nuestro.

Guanos de invierno de todas clases, las últimas novedades, Camisería Bécadas, Santa Clara 6.

Fuenterrubia, a fin de que no intervenga en las incidencias que puedan darse en la causa que se instruye contra el joven Antonio Palao.

Defendió la recusación el padre del procesado don Antonio Palao y se opuso al mismo el fiscal don Zárate Ayala, en dos elocuentes y concisos informes.

Procedimiento rápido, práctico, fácil y eficaz, empleando los Cafés Tostados de El Melón de Café.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Damián Manuel Noguera Martín, Petronila Juana Martín, José Hernández Guerrero.

Matrimonios.

José Fuentes de Mesa, Angela Pelayo Corens.

DOCTOR B. CARRASCAZ

Médico Odontólogo

Rúa, Número 8, 1.º

Consulta de diez una y de cuatro a seis

Con motivo de las fiestas de Santa Teresa de Jesús, en Alba de Tormes, la compañía de los ferrocarriles de Madrid Cáceres Portugal y Oeste de España, ha dispuesto que los billetes de la tarifa G. V. número 2 sean valederos del 14 al 21 de este mes.

La deliciosa colonia Flores del Camino a 1,50 ea elegantes frascos. Camisería-Perfumería Bécadas, Santa Clara, 6.

Por haber cumplido la edad reglamentaria ha pasado a situación de retiro el comandante sargento mayor de la plaza de Valladolid, don Luis Parraño de la Fuente, estimado paisano nuestro.

Guanos de invierno de todas clases, las últimas novedades, Camisería Bécadas, Santa Clara 6.

San Andrés 26

MIGUEL SEVILLA

(Sucedido de Mariano Sevilla)

Maestro

Certeza y confidencia con arreglo a los modernos adelantos y últimos figurines.

En las confidencias de señora la prueba y medida se hará en los domicilios de los clientes a hora que se deseé.

Precios al alcance de todas las fortunas.

Especialidad en confecciones de señora hecha a sastre.

Lujoso gabete de prueba.

Santa Clara, núm 53, bajo.

Se ha oficiado al alcalde de Fermoselle que adopte medidas de seguridad personal para evitar los daños que pudieran ocurrir el ataque de monasterio Baltazar Ramón, vecino de dicha villa.

VENTA DE UVAS

Se hace de unas 800 arboles de Tinta Madrid y Verdejo.

Para tratar, con don Luis Ballesteros, Fray Diego de Deza, número 1, Zamora.

Libramientos a satisfacer mañana en esta Pagaduría de Hacienda:

Ptas. Cts.
4.600 00
8.500 00

Queremos recordar para la temporada de invierno las novedades que presenta la gran sastreña de Federico Rodríguez.

Encargos a las doce horas.

Grecia y Rumanía.

Le Journal, de Ginebra, llegó ayer de París, publica un telegrama de Berlín, fechado horas antes de estallar el conflicto entre el rey Constantino de Grecia y su presidente Venizelos, que originó la caída del Gobierno.

En dicho telegrama se dice que Grecia no estará, como se ha repetido, al lado de los aliados.

El rey Constantino no oculta sus vivas simpatías por la causa de Alemania y es posible que tomando como pretexto el desembarco de los franceses en Salónica, se ponga al lado de los Imperios centrales.

Un ministro de Bulgaria, en una censuración que tuvo con un periodista berlines, manifestó que sabe positivamente que Venizelos trataba de imponer a su política una dirección francamente favorable a los aliados.

Y con Venizelos, está la mayor parte del pueblo griego, que no se recata para公开其对希腊的同情。

Las intrigas francesas, inspiradas personalmente por el rey y la reina, confortaron los planes de Venizelos.

El rey Constantino no se conforma con el mantenimiento de la neutralidad sino que quiere llevar a su pueblo a una guerra con los aliados.

En Rumanía pasa algo semejante, pues si bien la opinión es favorable a Francia, a Inglaterra y sobre todo a Rumanía, el monarca es manifestamente germañólico.

Además, agentes alemanes están haciendo una activa campaña de propaganda, apelando a todos los medios para convencer a las potencias bálticas de las ventajas de una unión con los imperios centrales.

Los turcos piden socorros

Una agencia italiana dice que los aliados han interceptado un radiograma de Constantinopla dirigido al Gobierno alemán.

En este radiograma se piden socorros con toda urgencia, pues la situación del ejército turco es muy crítica y si se mantiene así la guerra más allá de Octubre, perdiendo de hombres armas y recursos.

Barco a pique

Comunican de Londres que el vapor holandés «Textirool» ha sido echado a pique, salvándose la tripulación, formada por 20 hombres.

Bulgaria a Italia

Dicen de Roma que el ministro de Negocios Extranjeros de Italia, ha entregado sus pasaportes al embajador búlgaro.

El nuevo gobierno griego.

Ayer tarde, a las cinco, quedó constituido el nuevo gobierno.

Los ministros juraron el cargo.

La ofensiva austro-alemana contra Servia

Comunican de Berlín que las tropas austriacas y alemanas encargadas de realizar la invasión de Servia, han cruzado el Danubio, el Drina y el Save.

Varios destacamentos han puesto su pie en la orilla occidental del Drina y en las meridionales del Danubio y el Save.

Desembarco de los franceses en Salónica

Todos los despachos recibidos acerca del desembarco de los franceses en Salónica, dan cuenta del entusiasmo con que han sido recibidos por los griegos.

El pueblo vitoriano a las tropas, acudiendo a los aliados.

La movilización del ejército helénico se está realizando con perfecta regularidad.

Los regimientos franceses que han desembarcado en Salónica, son auxiliados por las autoridades locales.

Un empréstito anglo-francés

La Cámara francesa de diputados ha ratificado por unanimidad el proyecto de empréstito acordado por los gobiernos de Francia e Inglaterra para el pago de los suministros hechos por los Estados Unidos a los aliados.

La ruptura de los aliados con Bulgaria.

La prensa francesa comentando la ruptura de los aliados con Bulgaria, dice que era cosa esperada.

Ahora la suerte está echada y Bulgaria ya no se podrá volver atrás, porque Rusia jamás la perdonaría la conducta con ella ha observado.

Una víctima de los rusos.

Noticias particulares informan de una victoria muy brillante que han obtenido los rusos, al Norte de Dvinsk.

Los alemanes han tenido pérdidas muy elevadas.

La ofensiva rusa en dicha región concluirá con éxito.

El desembarco de los aliados en Salónica y la invasión de Bélgica por los alemanes.

El Gobierno de Berlín ha lanzado a la publicidad por medio de la radiotelegrafía, una información oficial comunicando la invasión de Bélgica por los alemanes con el desembarco de los aliados en Salónica.

El Gobierno inglés, entiende que no hay semejanza ni punto de comparación.

Los alemanes invadieron Bélgica como medio para provocar un fulminante ataque contra Francia.

Ese mismo ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, reconoció que se había obrado mal y como excusa, no supo decir sino que se trataba de una cuestión de vida o muerte para Alemania.

Los alemanes no sólo invadieron un territorio neutral, sino que cometieron atrocidades, saqueando las casas y entregándose a un pillaje desenfrenado.

Además conquistaron todo el país y enviaron a los belgas útiles a combatir en el ejército alemán.

Los aliados, al desembarcar en Salónica, no van a atacar a nadie, sino simplemente a socorrer a Servia y salvarse de los peligros que la amenazan.

Los aliados no han tenido jamás el propósito de causar perjuicios a Grecia.

La contestación de Bulgaria al ultimátum ruso.

La contestación de Bulgaria al ultimátum de Rusia, fué entregado el martes cuarenta minutos después de haber expirado el plazo marcado.

El Gobierno búlgaro se excusa por la presencia de oficiales alemanes y austriacos.

El Gobierno ruso manifestó a su embajador en Sofía que no le satisfacían las explicaciones de Bulgaria.

En su consecuencia, el embajador ruso en Sofía comunicó al Gobierno búlgaro que Rusia consideraba rotas sus relaciones diplomáticas con Bulgaria.

El comunicado alemán.

El comunicado oficial del cuartel general alemán, dice así:

Teatro Occidental.—Sigue la ofensiva francesa en Champagne.

El fuego de la artillería aumenta con violencia.

Al amanecer se resguardaron las ataques al Noroeste de Sonciú.

Fracasaron seis ataques.

Los franceses tuvieron muchas pérdidas. Dejaron dos oficiales y 80 soldados en poder de los alemanes.

Al Oeste de la carretera de Sonciú y en dirección de Santa María, dos divisiones francesas penetraron en la línea alemana más avanzada.

Pero inmediatamente un contraataque los desalojó. Los alemanes hicieron prisioneros doce oficiales, 29 suboficiales y 530 soldados con dos ametralladoras.

Al Este de la carretera el enemigo no pudo obtener ningún éxito a pesar de sus ataques contra las trincheras situadas al Este de la granja de Navaria, donde nos matavimos.

El enemigo continúa el ataque.

Solamente en las trincheras de Toulouse y Norte del pueblo logró el enemigo, después de una lucha con varias alternativas, ganarnos 800 metros.

El ataque ha sido contenido por un contraataque alemán.

Fracasaron totalmente los intentos del enemigo para penetrar en las posiciones alemanas del Norte y Nordeste de la granja de Beausejour, donde los soldados enemigos que consiguieron llegar a las trincheras alemanas fueron muertos o prisioneros.

Un violento e infructuoso ataque francés contra las posiciones de la fábrica de ladillo del Noroeste de Vincennes, tuvo seguimiento durante el día por débiles ataques, rechazados y sofocados en su comienzo por el fuego de la artillería alemana.

Al Norte de Aras tuvieron lugar luchas sin importancia.

En Grardesmane, valle del Aisne y cerca de Epeignes, fracasó una sorprendente ofensiva contra las trincheras alemánas más avanzadas.

Teatro Oriental.—Los soldados de Habsburgo penetraron en una anchura de un kilómetro en las posiciones enemigas.

Al Sur del lago de Dreswiaty, ha sido rechazado el enemigo.

Una brigada de caballería rusa quedó asediada entre el lago Bojil y la región de Smirnov.

Repetieron los rusos el intento de avance, sufriendo numerosas bajas.

Otro ataque fracasaron.

Los alemanes han apresionado 11 oficiales y 1.300 soldados.

En Agassene, golfo de Riga, las batallas de la costa alemana averiaron a un torpedero ruso.

El ejército del príncipe Leopoldo de Baviera no ha hecho nada nuevo.

En los combates de Czestochowa los soldados de Linsingen desalojaron al enemigo de los bosques situados al Oeste de dicho pueblo.

El Rey de maniobras.

Su Majestad el Rey acompañado de sus ayudantes ha estado esta tarde al campamento de Carabanchel con el fin de presentar las maniobras que verificó la división de caballería que manda el general Zavaiza.

En la Exposición.

El Rey visita mañana la Exposición de los pioneros para el nuevo Palacio de Justicia.

Sánchez Guerra y las elecciones

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha manifestado hoy que por los datos recibidos en el ministerio, en casi todas las provincias españolas se había llegado a la coalición monárquica entre conservadores y liberales para luchar juntos en las próximas elecciones de concejales.

En algunos puntos como Santander y Valencia en la coalición entran los elementos monárquicos.

Créase que en Barcelona se llegaría también a la coalición.

Telegramas de pésame.-Ejerci-**cios de tiro.-La Reina.-Desgracia y hundimiento.**

De San Sebastián dicen que siguen recibiéndose de toda España telegramas de pésame por la muerte del joven y gran maestro compositor José María Uzánizaga.

Ayer comenzaron los ejercicios de tiro en el Monte Uta.

El blanco fué situado a ocho kilómetros mar.

Las pruebas nocturnas se verificaron con el auxilio de un reflector colocado en el castillo de la Mota.

La Reina estuvo ayer en Fuentehermosa visitando a su nieto José, que lo encontró bastante aliviado.

En Passajes, unas mujeres arrancaban lápices de una roca en el mar.

Una a otra arrebató a María Segour, de dieciocho años, la cual pereció ahogada.

Nuevas noticias de Passajes dicen también que se hundió ayer una edificación en el grupo de casas baratas para obreros que se construyen.

Un obrero quedó muerto.

Llegada y visita

Al Ferrol llegó ayer el inspector general de Marinas, señor Arzua, quien visitó los fuertes, los arsenales y los buques.

Llegada de La Cisava e inauguración de la Universidad

El señor La Cisava llegó ayer a Murcia con el objeto de inaugurar aquella Universidad.

El vecindario murciano tributó al señor La Cisava un recibimiento entusiasta.

Había por la noche iluminaciones y trámites.

El acto de la inauguración fué presidido por los señores Cávia, Vaquer, gobernador civil y militar y el alcalde.

El señor Vaquer elegió al señor Cisava y a los demás diputados que se interesaron por conseguir la Universidad.

El señor Cisava devolvió los elogios al pueblo de Murcia e hizo historia de la Universidad que se inauguraba, exaltando también el regionalismo y abogando por la unión de todos los murcianos para no temer nada de nadie.

El señor Vaquer declaró abierto el curso, dándose vivas al R.Y y a Murcia.

El señor Cisava fue obsequiado con un lunch en el Ayuntamiento.

Borracho muerto.-Madre criminal

De Alicante dice que al río Segura se cayó ayer un borracho, llamado José Martínez Abal.

Se le sacó del río y se lo encerró en un cabazo, donde apareció muerto por asfixia.

El borracho había prendido fuego al petate del cabazo.

— De Vilarreal participa que ha sido acusada de haber matado a su hijo suyo, una mujer llamada Dolores Morato.

Alcance telefónico**Nombramiento de jueces.**

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado una combinación de jueces.

Se nombró para el Juzgado de Fuentetoro a don Eduardo Larrea y Trapaña y para Puebla de Sanabria a don Narciso González de Salas y Hebrón.

Despachando con el Rey.

El jefe del Gobierno señor Dato, ha despachado con el Monarca.

La entrevista ha sido bastante extensa y en ella informó a don Alfonso de las noticias que tenía de previas y del extranjero.

El Rey firmó muchos decretos.

Audiencias.

El monarca ha reanudado hoy las audiencias, habiendo recibido la de los personajes agraciados con el Titular de Oro y Colar de Carlos III.

Diáronle las gracias por tal distinción y desde Peñalba se encaminaron a la Presidencia para testimoniar su agradecimiento al señor Dato.

El Rey de maniobras.

Su Majestad el Rey acompañado de sus ayudantes ha estado esta tarde al campamento de Carabanchel con el fin de presentar las maniobras que verificó la división de caballería que manda el general Zavaiza.

En la Exposición.

El Rey visita mañana la Exposición de los pioneros para el nuevo Palacio de Justicia.

Sánchez Guerra y las elecciones

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha manifestado hoy que por los datos recibidos en el ministerio, en casi todas las provincias españolas se había llegado a la coalición monárquica entre conservadores y liberales para luchar juntas en las próximas elecciones de concejales.

Entre estas mejoras figura la terminación del

SUS AGUAS

El eminent químico Dr. Casares Gil, las considera como el prototipo de las Aciduladoras Sódico-Líticas.

El sabio Dr. Ramón y Cajal, las clasificó entre las más puras y de excelentes condiciones higiénicas.

Los eminentes médicos las recomiendan como eficacísimas para la litiasis renal y hepática y las enfermedades de las vías urinarias; estómago, hígado e intestinos. Sus curas son notables en la diabetes, gota

Máximo Director: Dr. Rodríguez Trigueros.

Dépósito en la provincia: Drogería de J. García Capelo, Rta. 20, y Santa Clara, 7, Zamora.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

— de —

Pinillos, Izquierdo y C. IA — Cádiz.

Nuevo servicio rápido mensual de La Coruña a La Habana

El 15 de Octubre de 1915, saldrá del puerto de La Coruña, sin trasbordo, el rápido y lujoso vapor "B. MARCELO" para La Habana.

Cádiz

admitiendo pasajeros de 1^a, 2^a y 3^a clase, 3^a preferencia y 3^a para la Habana.

Precio del pasaje en tercera, incluidos impuestos. pesetas 251,10

Se facilitan billetes del ferrocarril de La Habana a Santiago de Cuba a 35 pesetas.

Este buque, que hará el viaje en diez días, dará de las clases indicadas

Este buque, que hará el viaje en diez días, dará de las clases indicadas

La combinación a bordo, del pasaje de tercera y sus equipajes, es por cuenta de la Compañía, debiendo presentarse DOS DIAS antes con la documentación necesaria.

La siguiente salida será en Noviembre, por el vapor "B. MARCELO", para La Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —

Barcos de vapor para la Habana.

— de —